



# 石東中だより

開校70周年 合い言葉：石東中は未来の私の出発点

7月号 平成29年7月20日  
発行者：練馬区立石神井東中学校  
校長 堀井 安伸

## 未来の夢や目標につなげる職場体験

校長 堀井 安伸

今年、7月13日・14日に職場体験を実施しました。生徒自身が体験場所の事業所に行つての事前の打ち合わせや事後のお礼の手紙なども含めて、学校生活ではできない貴重な体験をさせていただきました。生徒たちを温かく受け入れてくださったお店や小学校・幼稚園・保育園等56の各事業所の皆様には大変お世話になりました。感謝しております。本当にありがとうございました。



「職場体験」は、東京都教育委員会が平成17年度に推進し12年目となります。本校では、毎年、2年生の進路学習の一環として実施しています。目的は、地域の各事業所やお店などの職場で働く人の姿にふれるとともに、自分自身が働くという体験をすることで、働く楽しさや喜び、成就感とともに厳しさや難しさなどを経験するというものです。また、この体験を通して、職業意識を育み、生徒一人一人が各自の生き方を考える機会としています。そして、この体験を学校での学習と結びつけ、**将来への夢や希望、目標**へとつなげて行って欲しいという目的もあります。それは、中学生の時期の進路学習として大変意義があり、とても貴重な学習となります。学校をはなれての体験学習で、ひとまわり大きく成長してくれることが期待されています。

今年も、体験した2年生たちは、ほとんどが「よかった」「楽しかった」と言って帰ってきました。そこで、二人の生徒の感想文を紹介させていただきます。

「自分でやってみてその難しさが分かった」

2年男子

僕は2日間サミットで職場体験をしました。僕がここでやった仕事は、カートの上に置いてある段ボールの中身を売り場に置く仕事をしました。鮮魚では魚をさばいたりパック詰めをしたりしました。精肉では袋詰め、青果ではパブリカの袋詰めをしました。全部の仕事をやってみて思ったことは、すごく大変だし、売り場に出すものだからていねいにやらなければいけない、ということが分かりました。自分がやってみて、その難しさが分かって良い経験になりました。これを生かして大人になったら頑張っていきたいです。

「仕事を頑張った分だけ喜びが返ってくる」

2年女子

私はこの職場体験で学んだことは2つあります。1つは自ら進んで行動することの大切さです。私は1日目はあまり自ら行動することができず、園児たちともあまり仲良くなれませんでした。2日目は自ら行動することを目標に取り組みました。その結果園児たちと仲良くすることができ、先生にもほめられてとても良い気持ちで終わることができました。2つめは、仕事を頑張った分だけ喜びが返ってくる、ということです。その日は大掃除だったため、窓を拭いていると、園児たちが近寄ってきて「窓を拭いてくれてありがとう」と言ってくれてとてもうれしい気持ちでいっぱいになりました。2日間という短い期間でしたがとても充実した1日でした。この職場体験で学んだことをこれからのことに活かしていけたら良いと思います。

この他の感想文でも同様にほとんどの生徒が多くのことを学んできたようです。

今後も本校は、経営計画にあげた重点目標に即した各種行事に益々力を入れて取り組んでいきます。保護者の皆様、地域の皆様の変わらぬご理解とご支援をいただけますようお願いいたします。

ご意見をお寄せください。03-3996-2158 (校長室)

ホームページ：<http://www.shakujii-e-j.nerima-ky.ed.jp/>

## 主な行事の紹介



選挙啓発運動を行う生徒

●**選挙啓発運動<6月20日(火)>** 本校生徒会本部役員が、7月2日(日)の都議選をえた6月20日(火)に練馬高野台駅で選挙啓発運動に参加しました。他校の生徒会とボランティアの方々と一緒に約2000個の洗剤を配り、投票の参加を呼びかけました。

●**防災訓練<6月22日(木)>** 今回の防災訓練では地区班名簿の確認を行いました。3年生を班長に選び、班員の人数、担当教員や一斉下校の解散場所の確認を行いました。



自己紹介の練習風景

●**マナー講座<6月26日(月)>** 池袋公共職業安定所(ハローワーク池袋)の学卒ジョブサポーターの立山智保子氏をお招きし、2年生を対象に職場体験を行う上でのマナーを学びました。生徒たちは、明るく元気な声であいさつすることや自己紹介の仕方等を実践的に学びました。



●**オーケストラ鑑賞教室<7月3日(月)>** 練馬区民文化センターで、2年生を対象に行われました。指揮者は田久保裕一氏、演奏は東京ニューシティ管弦楽団。生徒からは、「フルートが独奏しているところがとても印象に残った」「管弦楽のためのラプソディ」を聞いて「はじめ拍子木の音から始まりどのような演奏になるかわくわくした」等の感想が多く寄せられました。



●**職場体験協力のお礼<7月13日(木)・14日(金)>** 表面で発行者が紹介した通り、2年生の職場体験学習が2日間に渡って行われました。ご協力いただいた事業所の皆さまは、中学生にケガをさせないように、また暑い中、熱中症にならないように、と非常に気を遣ってこの体験学習を支えてくださいました。心から感謝いたします。ご協力、本当にありがとうございました。

職場体験中の生徒

## ●学年保護者会、三者面談協力のお礼

7月の三者面談。さぞ暑かったことと思います。1年生の保護者の皆さま、ご協力に感謝いたします。また3年生はこれからです。なお2年生は8日(土)に全体保護者会と学級保護者会を行いました。保護者の皆さまには暑い中、ご協力いただき、心より感謝いたします。今年度は夏休みに立て続けに工事が行われる関係で、このような日程を組ませていただきました。ご理解とご協力、よろしくお願いいたします。

## 第55回練馬区中学校生徒総合体育大会の報告

7月15日(土) 富士見台小学校スイカ割り手伝いをした石東中生

<p>●<b>サッカー部</b> 〔練馬区予選〕決勝トーナメント 対 早大学院中 1-3 対 大泉北中 1-1 (PK5-4) 対 大泉二中 0-0 (PK5-3) 対 三原台中 0-1 〔第3支部大会〕 対 泉南中 1-5</p> <p>●<b>柔道</b> 男子66kg級第3位 3年男子1名 女子48kg級第2位 3年女子1名</p>	<p>●<b>女子バスケットボール部</b> 〔1回戦〕 対 大西中 48-54</p> <p>●<b>卓球部</b> 〔団体戦〕 1回戦 対 大泉中 5-0 2回戦 対 開三中 1-4 〔個人戦〕 男子シングルス 第5位 3年男子1名</p>
--	--

3年男子2名(生徒会)  
3年女子7名(美術部)  
1年男子2名(美術部)  
1年男子3名(美術部)

## 7月・8月の工事の予定

南校舎4階トイレ改修、校庭体育倉庫、廃棄物集積所新設工事が本格的に始まります。工事完了は10月下旬頃までを予定しております。大変ご不便をおかけすることになります。ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

## 9月の予定

1日(金) 始業式 安全指導、給食なし	11日(月) 生徒朝礼	19日(火) 食育の日
4日(月) 専門委員会	12日(火) 修学旅行前健診(3年)	22日(金) 連合陸上大会
8日(金) 修学旅行保護者会(3年)	14日(木) リトルティーチャー(3年)	25日(月) 表彰朝礼 連合音楽会
9日(土) 学校公開 区・一斉防災訓練	15日(金) 生徒会役員選挙	26日(火)~27日(水) 定期考査

～石東中のあいうえお～

①あいさつがあふれ、②じめがなく、③つくしく、④がおと、⑤もいやりに満ちた学校を作ろう